
1990 年武汉东湖新技术开发区大事记

1月

是月 经统计，到1989年底，东湖高新区高新技术企业发

展到73家，高新技术企业总收入达到11 657.6万元。

2月

21日 国务院总理办公会听取全国高新技术产业开发区

工作汇报，同意继北京新技术产业开发试验区后，选择包括

东湖新技术开发区在内，共20个左右的开发区，授予国家高

新技术产业开发区的政策。

4月

5日 省市领导徐鹏航、韩南鹏、赵宝江等在市人民政府

东湖新技术开发区管理办公室联合召开现场办公会，解决开

发区发展中遇到的问题。

5月

14日 中国·深圳开发研究院年会暨武汉市发展战略研讨

会在武汉举行，马洪、陈锦华、阮崇武、童大林等一批著名



专家出席会议。会上，专家们提出要把东湖高新区建成光湖

（激光技术）、光岛（光纤通信）。

21日 东湖高新区代表团出席在美国芝加哥举行的1990

年世界科学园会议，正式成为国际科学园协会会员。

25日 国家科委常务副主任李绪鄂考察东湖高新区，他希

望高新区充分发挥智力密集的优势，调动区内广大科技工作

者的积极性，多推出一些在全国乃至世界居领先水平的拳头

产品，用高科技带动武汉乃至湖北的经济腾飞。

6月

23日 武汉市税务局东湖新技术开发区税务分局挂牌办

公。

7月

7日 台湾海峡两岸贸易考察团副团长潘胜正、秘书长吴

冒梁考察东湖高新区。

9月

8日 湖北省省长郭树言在武汉大学一名教师的来信上作

出重要批示，支持大学教师在东湖高新区创办新（高）技术

企业。



10月

8日 东湖高新区汇报展开幕，展览汇集全区即将赴京参

展的106项高新技术产品。

10日 中共武汉市委书记郑云飞在市人民政府东湖新技

术开发区管理办公室就加快高新区建设发表讲话。他指出：

东湖高新区要充分发挥武汉“三大”（大学、大所、大中企

业）的优势，调动“三大”参加开发区建设的积极性 ；要注

重将科研成果转化为生产力，用高科技带动武汉经济的发展；

中共武汉市委、市人民政府要为开发区创造一个良好的环境，

促使开发区在发展阶段跃上一个新的台阶。

23日 应国家科委火炬办邀请，德国斯图加特高技术园总

干事马丁·比克先生一行四人到东湖高新区考察和讲学。

29日 在全国高新技术开发区汇报展上，东湖高新区作为

重要展团安排在大厅十分突出的位置。党和国家领导人宋平、

邹家华、宋健等参观东湖高新区展区。

11月

12日 《东湖新技术开发区总体发展规划（1990—2000）》

编制完毕，呈报武汉市人民政府审批。编制工作从1989年3

月开始，历时1年8个月，最后形成25万字的规划纲要、12个



支撑报告及规划图集。

16日 武汉波普公司研制的首个市级火炬计划项目——

“AC-80核磁共振波普仪”通过验收。

12月

7日 武汉市市长赵宝江在东湖高新区管理办公室召开现

场办公会。会议宣布省市商定的东湖高新区领导小组组成人

员，同时撤销开发区指导委员会。


